

**PRIÈRE DU MOIS DE NOVEMBRE 2023**  
**JOURNÉE INTERNATIONALE POUR L'ÉLIMINATION DE LA VIOLENCE**  
**À L'ÉGARD DES FEMMES**



**Préparer un espace pour la prière:** Utilisez les bougies de couleur orange. Suggérez aux participants de se mettre en orange en signe de solidarité avec toutes les femmes du monde entier qui subissent ou ont subi des violences. La couleur orange a été choisie par l'ONU pour représenter un avenir meilleur, exempt de violence à l'égard des femmes et des filles et, afin d'attirer l'attention sur cette initiative à l'échelle mondiale. Invitez les partenaires de la mission à envisager différentes manières d'inclure la couleur orange lors cette commémoration, notamment en décorant les bâtiments, en revêtant la couleur orange et en mettant les pages d'accueil en fond orange sur les espaces numériques durant les 16 jours d'activisme.

**Leader:** Accueil des participants, allume la bougie et débute l'animation.

**Bienvenue .....**

**Appel à l'adoration:**

Au commencement, l'Esprit Dieu dansait dans le vide. C'était la danse de la création, de la joie, de la liberté, de la plénitude, et du pouvoir. Et Dieu, voyant que tout ce qui est bon à partager, a tenu la Terre avec tendresse et aspirait à une relation. Ainsi, l'humanité est née du désir de Dieu. Nous sommes nés pour être en relation et partager la terre. (Adaptation de: Blessing the Earth, Carter Heyward, USA)

**Allumez la bougie**

Dieu de lumière et de miséricorde, nous allumons cette bougie en signe de notre engagement à laisser traverser ta lumière autour de nous. Nous te confions nos communautés, nos milieux de vie et de travail; les vies de nos proches. Nous Te présentons toutes les filles et les femmes qui ont subi des violences basées sur le genre, dont nous avons écouté les expériences puis pris en charge tout en déplorant les vies détruites et perdues.

Par Jésus, tu nous montres comment faire face à la violence, et comment la transformer en signe de paix et de justice.

Remplis-nous de ta paix, afin que nous soyons des artisans de paix.

Remplis-nous de ta vérité, afin que nous puissions dire la vérité aux puissants.

Remplis-nous de ton courage afin que nous puissions apporter l'espoir à ceux qui vivent dans la peur.

Remplis-nous de joie, afin que nous puissions être tes phares dans le monde.

Nous le demandons au nom de Jésus, notre ami et Christ Cosmique. Amen.

### **Lecteur ou lectrice:**

La campagne annuelle de 16 jours d'activisme contre la violence basée sur le genre de cette année, se tiendra du 25 novembre au 10 décembre 2023 avec pour thème: « TOUS UNiS ! Investir pour prévenir la violence à l'égard des femmes et des filles ! ». La violence contre les femmes et les filles demeure une des violations des droits de l'humain les plus répandues dans le monde. Bien que de nombreux pays aient adopté des lois pour lutter contre la violence faite des femmes, leur faible application et les normes sociales discriminatoires demeurent des enjeux importants. À l'échelle internationale, on estime que 736 millions de femmes, soit près d'une sur trois, ont été victimes de violences physiques et/ou sexuelles de la part d'un conjoint, de violence sexuelle d'un autre partenaire, ou des deux, au moins une fois dans leur vie. La Déclaration des Nations Unies sur l'élimination de la violence à l'égard des femmes stipule que: « Le terme violence à l'égard des femmes désigne tout acte de violence basée sur le genre qui entraîne, ou est susceptible d'entraîner un préjudice ou des souffrances physiques, sexuelles ou psychologiques aux femmes, y compris les menaces de tels actes, la coercition ou la privation arbitraire de liberté, que ce soit dans la vie publique ou privée. » Les estimations mondiales les plus récentes montrent qu'en moyenne, plus de cinq femmes ou filles sont tuées chaque heure par un membre de leur propre famille.

Cette année, le thème et les activités de la campagne Tous UNiS est : « Investir pour prévenir la violence à l'égard des femmes et des filles ». C'est un appel à tous les réseaux Tous UNiS, à la société civile, aux organisations de défense des droits des femmes, aux organisations travaillant avec les hommes et les garçons, le système des Nations Unies, les partenaires gouvernementaux de la Coalition Génération Égalité, les défenseurs des droits de l'homme, les écoles, les universités, le secteur privé, les clubs et associations sportifs et les individus à intensifier et à soutenir différentes stratégies de prévention pour empêcher la violence de se produire en premier lieu.

La beauté et le caractère sacré de la vie sont intimement liées à sa fragilité et à sa fin. Nous pouvons en faire l'expérience au quotidien, en prenant une fleur dans nos mains, en observant un papillon danser dans les airs, ou encore en caressant un nouveau-né. Le don et la fragilité sont étroitement liés et la capacité d'éprouver la joie, le chagrin et le chagrin coexistent. " Car je suis l'Éternel, ton Dieu, Qui fortifie ta droite, Qui te dis: Ne crains rien, Je viens à ton secours. " Ésaïe 41:13

**Visionnez la vidéo:** [https://youtu.be/BPx\\_T8VXeVs](https://youtu.be/BPx_T8VXeVs) Vous pourriez peut-être trouver une vidéo appropriée dans votre propre langue.

**Leader:** En partageant cette réflexion avec vous, je vous invite à vous remémorer une histoire de violence sexiste vécue.

Après la guerre civile au Sri Lanka, une petite fille vit le jour le 25 novembre 1996 dans une famille déplacée. En 2010, cette fillette et sa famille se sont relocalisées dans leur village natal de Pungudutivu où elle était devenue élève à Pungudutivu Maha Vidyalayam. A l'âge de 18 ans, la jeune fille était déterminée et ses professeurs avaient de grandes perspectives pour sa carrière professionnelle. En effet, cette jeune fille aspirait à devenir elle aussi une enseignante ou à se lancer dans le domaine des médias. Ses amis ne tarissaient pas d'éloges pour d'elle et rapportaient sa passion pour l'histoire. Ils étaient convaincu qu'elle serait acceptée à l'université d'État. De plus, sa famille la décrivait comme une jeune fille très simple qui aidait toujours ceux qui en avaient besoin. Puis, vint un jour sombre et malheureux où elle connut prématurément un triste sort: le viol et son meurtre qui ont horrifié tout le pays.

### **Lecture des Écritures: Évangile de Saint Luc, chapitre 13 : 10 -17**

Jésus guérit une femme infirme un jour de sabbat

10 Jésus était en train d'enseigner dans une synagogue, le jour du sabbat. 11 Voici qu'il y avait là une femme, possédée par un esprit qui la rendait infirme depuis dix-huit ans ; elle était toute courbée et absolument incapable de se redresser. 12 Quand Jésus la vit, il l'interpella et lui dit : « Femme, te voici délivrée de ton infirmité. » 13 Et il lui imposa les mains. À l'instant même elle redevint droite et rendait gloire à Dieu.

14 Alors le chef de la synagogue, indigné de voir Jésus faire une guérison le jour du sabbat, prit la parole et dit à la foule : « Il y a six jours pour travailler ; venez donc vous faire guérir ces jours-là, et non pas le jour du sabbat. »

15 Le Seigneur lui répliqua : « Hypocrites ! Chacun de vous, le jour du sabbat, ne détache-t-il pas de la mangeoire son bœuf ou son âne pour le mener boire ? 16 Alors cette femme, une fille d'Abraham, que Satan avait liée voici dix-huit ans, ne fallait-il pas la délivrer de ce lien le jour du sabbat ? »

17 À ces paroles de Jésus, tous ses adversaires furent remplis de honte, et toute la foule était dans la joie à cause de toutes les actions éclatantes qu'il faisait.

**Invitation** au partage et à la prière libres, en tenant en compte que nous sommes appelés à dénoncer toute injustice et toute oppression. L'exemple de la relation entre Jésus et les femmes, est la réponse au problème de la violence sexiste.

### **Psaume d'une femme courageuse**

Chœur 01 Elle n'a pas peur de choisir la paix au lieu des guerres de conquête.

Chœur 02 Elle est prompte à noter et à nommer les faits, à remettre en question le statuquo, et ressortir son histoire des anciennes annales de l'anonymat.

**Ensemble:** Ô très Saint, rends-nous tous assez courageux pour changer notre histoire.

**Lecteur** Une femme courageuse peut changer le cours de la théologie.

**Côté 1** Elle se voit à l'image de Dieu dont la puissance fortifie les faibles, et dont la miséricorde est une réponse juste. Dieu aime au-delà des limites, Il est omniprésent et tout-puissant.

**Côté 2** Elle parle d'un Dieu qu'elle connaît par son nom. Et, elle suit fidèlement la direction de son Esprit au-delà et au-dessus de toutes les affirmations, de toutes les traditions rituelles.

**Ensemble:** **Ô très Saint, rends-nous tous assez courageux pour revoir la pratique théologique**

**Lecteur** Une femme courageuse peut changer le cours de la spiritualité.

**Côté 1** Elle sait ce qu'est la prière, elle prend vie de l'intérieur.

**Côté 2** Elle ne s'attarde pas sur l'introspection, n'essaie pas de suivre un autre chemin ou ne se sent pas obligée de chercher une direction, mais goûte ce qui est et ce qui sera à partir de la source intérieure, du Mystère.

**Ensemble:** **Ô très Saint, rends-nous tous assez courageux pour revoir la spiritualité**

**Lecteur** Une femme courageuse peut changer notre relation à la création.

**Côté 1** Au commencement, une femme se réveilla de son sommeil pour s'occuper de ses fruits du jardin dans un paradis qu'elle n'avait pas créé.

**Côté 2** La femme sait comment entretenir son jardin, ce qu'il faut pour lui donner vie, combien cela est pénible d'être violée, contrariée et forcée de se soumettre à la domination, alors elle plongera au plus profond d'elle-même pour provoquer la nouvelle création.

**Ensemble** **Ô très Saint, rends-nous tous assez courageux pour changer notre relation à la création.**

**Lecteur** Une femme courageuse peut changer l'ordre mondial.

**Côté 1** Elle, qui vêtit son corps nu, nourrit son enfant créant ainsi un espace sécurisant dans ses bras aimants pour cet être impuissant, ne peut pas prétendre que de telles nécessités fondamentales ne s'étendent pas à toute la création de Dieu.

**Côté 2** Son amour suffirait à sortir des personnes de la rue et à leur offrir un abri et à manger, car a vraie compassion ne connaît pas de défaite seulement un nouveau départ.

**Ensemble** **Ô très Saint, rends-nous tous assez courageux pour remettre en question le fonctionnement de notre monde.**

## Prière finale

**Lecteur:** Prions pour les femmes... Ô Christ compatissant, les femmes sont humiliées et utilisées comme Toi qui as été trahi et humilié. Pour les filles battues et celles qui se battent.

**Ensemble:** **Puissent-elles être fortifiées!**

**Lecteur:** La violence contre les femmes et les filles constituent une violation grave des droits humains et met la vie en danger. De nombreuses femmes subissent des violences sexuelles ou physiques au cours de leur vie. Pour les femmes violées, utilisées comme armes de guerre.

**Ensemble:** **Puissent-elles être protégées!**

**Lecteur:** Pour les filles et les femmes vendues ou dont on a abusé de la confiance dans le commerce du sexe; et pour celles qui sont prostituées et exposées aux maladies et à la violence.

**Ensemble:** **Puissent-elle avoir le courage de faire face à la vie!**

**Lecteur:** Pour les mères dont les enfants ont disparu à cause de la guerre et de la violence.

**Ensemble:** **Puissent-elles être consolées !**

**Lecteur:** Pour les fillettes non désirées et rejetées: celles qui ont été avortées ou celles qui sont abandonnées; enfin pour les filles privées d'accès à la justice.

**Ensemble:** **Puissent-elles bénéficier une qualité de vie!**

**Lecteur:** Pour les femmes prises au piège des relations toxiques, contrôlées et manipulés par leurs agresseurs; Pour les femmes humiliées dans leurs milieux de travail.

**Ensemble:** **Puissent-elles être respectées!**

**Lecteur:** Pour les femmes incarcérées, et pour celles qui souffrent de maladie mentale et de toxicomanie; pour les femmes agressées en raison de leur identité sexuelle, cibles d'agressions physiques ou spirituelles.

**Ensemble:** **Puissent-elles être protégées de toutes les formes de danger!**

**Lecteur:** Nous crions vers toi, ô Christ compatissant, pour nos sœurs, nos filles, nos mères et pour nous-mêmes.

**Ensemble:** **Fais régner la justice. Apporte la guérison et l'espoir. Amen**

Préparé par Sr Chrishanthi Basil et Winifred Doherty  
Traduit de l'anglais à l'espagnol par Victor Carrasco  
Traduit de l'anglais au français par Solange H-T